



# Justicia Social

Mientras el Gobierno prepara — y la prepara, estén convencidos de ello todos — la victoria, demos los demás, en competencia de heroísmos callados, a servirla. Y la victoria, insístimos, será nuestra.

(“El Socialista”)

Organo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

III Época - Año VII - Mahón, sábado 3 de Julio de 1937 - Núm. 343

## Nuestra fuerza moral es insobornable y constituye el principal factor del triunfo antifascista

### DOS HOMBRES Y UNA OBRA A REALIZAR Zugazagoitia y Ortega

Uno de los primeros días del cerco de Madrid, cuando sobre la ciudad se cernía amenazadora la garra del fascismo, tuve que visitar a Zuga en su despacho de «El Socialista», en súplica de una ayuda de carácter castrense: nuestros milicianos llevaban dos días sin comer. Sin comer, sin dormir y combatiendo. Me recibió malhumorado. Protesté agríamente de que fuera a restarle unos minutos de su trabajo... Pero al día siguiente, un artículo de columna y media del veterano periódico obrero llamaba, enérgica y correctamente, la atención de Intendencia, y el suministro se regularizó.

Fui precisamente, a ver a Zuga, porque es uno de los pocos hombres a quien siempre se le hace caso. A quien en las horas actuales haremos todos caso. Y esto es lo más importante: obedecer. Obedecer, que es un imperativo de conciencia cuando el que manda tiene un recto juicio, una clara intención, una indiscutible autoridad moral — sobre todo moral —; una ininterumpida línea de conducta ejemplar. Educación, es ejemplo y orden, mandato también. Dura muestra de este aserto es la guerra. El valor combativo, el espíritu de lucha, la capacidad de resistencia del soldado es un reflejo perfecto de sus jefes.

Julían Zugazagoitia tiene derecho a mandar, no porque esté sentado en la poltrona ministerial, sino porque está de pie sobre el pedestal ético de la conducta de toda su vida, que tiene este alto mote heráldico: «Al servicio del proletariado». Y a Zuga, aunque esté sentado, hay que saber verle de pie. La mesa de Redacción ha sido para él, en la angustia de estos meses, un verdadero, un auténtico parapeto. Y «El Socialista» ha sido un fortín. Y algunos combates nos han hecho ganar los compañeros que redactan. Y en algunas retiradas hemos podido «cubrirnos» gracias a ellos.

Cuando estuvo tan de moda atacar al partido socialista — período de agonía del bienio Azaña —, una y otra vez, y tantas y tantas más, tuve yo que levantarme de mi escaño ateneísta para situar desperatadas opiniones en su punto de razón. No tenía ninguna obligación de carnet — que los carnets, es preciso que unos lo aprendan y que otros no lo olviden, no son sino categóricos imperativos de cumplimiento de deberes —; pero tenía un mandato de conciencia marxista. Y cuando la conciencia marxista es clara de intención y de visión perfecta, logra la exacta exégesis materialista de la Historia. ¡Y no hay otra humanamente posible!

Si hacer política no es hacer Historia, son ganas de escribir versos de amor en el agua. Y no es otro menester el que están realizando muchas gentes, que de buena fe creen que podemos llevar a buen fin el duro y terrible afán de ganar la guerra, cantando pincáricas endechas en loor de nuestros combatientes. Y el afán de la guerra, por ser duro y terrible, requiere inexorable medidas y actitudes que, aun estando fuera de las fronteras de nuestra ideología, en época de paz es necesario, preciso, inevitable, que vivan dentro de ellas en tiempos bélicos.

El error capital de los hombres de izquierda españoles ha sido el confundir la bondad con la debilidad. Este error hizo posible, primero, la amargura de la guerra, y después, la angustia de estos momentos. Del error no puede sacarse sino la verdad, que tiene tantos nombres y que en la hora de ahora se llama rectificación. Julían Zugazagoitia sabrá — ya está sabiendo — rectificarlos penosamente.

Si Zugazagoitia es el crítico de la razón pura, el teniente coronel Ortega es el crítico de la razón práctica. Y su colaborador directo es el capitán David, el motor con sentido dinámico de cómo se debe estar al servicio de la razón. Y la razón del proletariado universal es nuestra lucha. Es España.

Ortega puso su nombre en boca de la fama al ganar, con otros más, su título de marqués de Madrid; marqués, guerrero y guardador de la marca. Madrid; nueva Marca Hispánica.

La nueva frontera que Ortega ha de guardar es de defensa más compleja, porque la dibuja el viento de las intenciones y la perfila los mundillos de las conductas individuales. Milí túculos cautes — hijos de individuos mínimos —, que en la guerra pueden producir, y en la nuestra han producido ya máximas efectos catastróficos. Hemos podido ganar la guerra — ganarla plenamente sin una España en escombros — a unas semanas de lucha, y la victoria aún no está próxima por la culpa de estas gentes.

Una vez más diré que las guerras se ganan o se pierden en la retaguardia. Y aquel beligerante al que primero se le derriba es el derrotado fatalmente. Zuga y Ortega son los ítems generales que ahora mandan la nuestra. Hay que obedecerles y obedecerles ciegamente. A la consigna de esta tercera ofensiva, la conducta de obediencia unánime. Y en este caso concreto no basta la obediencia; es preciso la colaboración. Por falta de colaboración, ha fracasado muchos de los frentes en nuestro país. En la hora actual, el fracaso de unos frentes sería el fracaso de todos... Los que estén dispuestos a colaborar con Zuga y con Ortega, que lo digan... ¡Y que lo hagan!

IVAN PEÑALBA

### UN ACTO SIMPATICO

Anteayer por la tarde tuvo lugar la inauguración oficial de la Fábrica de Calzado Murcipallizada que, destruida hace cuatro meses por las bombas de la aviación fasciosa, ha sido reconstruida por los mismos obreros de dicha fábrica, quedando en perfectas condiciones: higiénicas de ventilación y luz.

Asistieron a tan simpático acto el señor Comandante Militar don José Brandaris de la Cuesta, capitán señor Torres, don Nicanor Menéndez, Delegado del Gobierno, accidental, Presidente del Frente Popular, jefe de los distintos Cuerpos del Ejército, representaciones de las organizaciones obreras, Sociedad de Zapateros, prensa y los camaradas que forman el Ayuntamiento.

Después de recorrer las espaciosas naves y comprobar la inmejorable disposición de todos los obreros en su trabajo, fué servido un espléndido refresco, obsequio particular del señor Brandaris a los trabajadores y trabajadoras de la fábrica.

Hizo uso de la palabra el camarada Gomila, historiando la labor desarrollada por los obreros y poniendo de manifiesto que la Junta Administrativa había hecho cuanto había estado de su parte para que la reconstrucción fuese posible en breve tiempo. A continuación dirige la palabra a los reunidos el Delegado del Gobierno, accidental, camarada Mascarró, diciendo que asiste complacido al acto para testimoniar su gratitud a los trabajadores, después de ver la ímproba labor que han desarrollado en tan escaso tiempo.

El señor Comandante Militar pronuncia un discurso muy acertado, resalta que si un día la pasión y el odio de unos hombres, pudo destruir un centro de producción que significaba el pan de muchas familias, han sido los propios obreros quienes han demostrado su capacidad, reedificando la fábrica en corto tiempo.

Termina diciendo que la nueva España tiene que asentarse sobre bases de trabajo y de fraternidad y que se siente feliz al verse rodeado de compañeros que dedican sus afanes a cumplir con esta sagrada misión.

Fuertes aplausos coronaron las sentidas palabras de todos los oradores, y acto seguido fué ofrecido al señor Brandaris en nombre de todos los trabajadores, un hermosísimo ramo de flores naturales.

El acto se prolongó buen rato dentro un ambiente de cordialidad y satisfacción.

Felicitemos a los obreros y obreras por el esfuerzo que representa el haber conseguido reedificar la fábrica destruida hace cuatro meses y no dudamos que la nueva etapa que se inauguró anteayer, constituirá un modelo de la capacidad creadora de nuestra clase obrera.

LIED Y PROPAGANDA  
“JUSTICIA SOCIAL”

### NOTAS DEL DIA

#### UN DECRETO SOBRE LAS VACACIONES RETRIBUIDAS

En reciente Consejo celebrado por el Gobierno de la República el día 26 de Junio, y a propuesta del Ministro de Trabajo, acordóse suprimir este año las vacaciones que desde el año 1932 venía disfrutando la clase trabajadora, consistentes en 8 días.

En cambio, se acordó también que dichos 8 días les sean, igual que en años anteriores, abonados a los obreros, con lo cual el Gobierno cree armonizar los intereses de la clase trabajadora y las necesidades de la guerra.

Dicha resolución de nuestro Gobierno está encaminada a que en estos momentos trágicos que vive nuestra patria, no se vea interrumpida por ningún concepto la producción. Todos los antifascistas tenemos el ineludible deber de acatar complacidos dicha disposición, procurando que no sea boicoteada la por nadie.

Ello será la mejor forma de demostrar con nuestros actos que sabemos ser dignos de los momentos actuales.

#### Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Menorca IMPORTANTE

Se pone en conocimiento de todos los comerciantes citados por esta Cámara el día 22 del pasado mes de Junio, para tratar del porcentaje de cargo a los géneros que al pie de este anuncio se citan, pasen por la Secretaría de esta Cámara, cualquiera de los días laborables, hasta el 15 inclusive de este mes, de quince y media a diecisiete y media, para enterarles del resultado conseguido por esta Corporación.

Mahón 1 de Julio de 1937.—El Presidente, José Codina.—El Secretario, Pedro Ripoll.

Géneros: Perfumería, loza sanitaria, ferretería y pinturas, bisutería, papelería y artículos escritorio, muebles finos, juguetería, joyería, artículos óptica, maquinaria agrícola e industrial, zapatería y loza.

#### «El Hogar y la Moda» AVISO

Se participa a los antiguos suscriptores de «El Hogar y la Moda» y «Lecturas», haber recibido una cantidad de las mencionadas revistas correspondientes a Mayo y Junio.

Por dificultades del momento, no se repartirán a domicilio, rogando a cuantos interese, se sirvan pasar a recogerlas y ratificar su suscripción en Hannover número 11.

Pasados tres días del presente anuncio, admitiremos nuevos suscriptores. 33

#### TEATRO PRINCIPAL (EMPRESA COLECTIVA SOCIALIZADA)

SABADO 3 JULIO 1937, a las 10 noche  
DOMINGO, a las 4, 7 y a las 10  
LUNES a las 10 de la noche

GRANDIOSO PROGRAMA DE CINE  
DURO DE PELAR

por el gran JAMES GAGNEY y MARY BRIAN

LA MUNDANA  
por KAY FRANCIS y GEORGE BRENT  
(Dialogada en español)

### INCISOS

## Nuestra moral

Cuando los tiempos ignominiosos en que se hallaba encaramada al Poder la chusma radical-gilroblista, yo recuerdo que nuestra prensa desarrolló campañas fulminantes que ponían al descubierto la moral de unos partidos y de unos hombres que se dedicaban desde sus puestos de mando al pillaje y al robo en gran escala.

También tengo presente que nuestros diarios desenmascaraban constantemente a multitud de personajillos incrustados en otros cargos de menos importancia, desde los que imitaban a sus superiores en el arte de cepillar las cajas de valores o de vivir alegremente cobrando sin hacer nada.

Era nuestra moral la que oponíamos a sus desfilzaros o a sus raterías. Era aquella moral socialista y republicana pulquérrima e indiscutible, la que se enfrentaba con unas conductas mancilladas por todo género de desafueros.

Los acontecimientos derivados del alzamiento fascista, nos han procurado ocasión, no para demostrar una línea de conducta que dió fama a nuestros hombres (Azaña, Besteiro, Prieto, Bisbal, Jaume, Quintana, etc.), sino para imponerla en toda su integridad en nuestro país, carcomido por los fraudes y los negocios turbios de los que tenían por sus cargos, la misión de dar ejemplo de moralidad.

Sin embargo, teníamos que ver a camaradas elevados por los partidos o las organizaciones que, olvidando aquella austeridad en la cual se orientaron nuestras propagandas y se asentaron nuestras conductas, han intentado imitar a los que fueron objeto de unas censuras más que justificadas y eso han podido hacerlo solamente al olvidar una cualidad profundísimamente arraigada en el alma misma de nuestros organismos y a la que no era posible sustraerse tan fácilmente.

No importa que en nuestros partidos y organizaciones haya podido medrar, o medren todavía, unos cuantos individuos descarriados que pretenden convertirse en nuevos enchufistas. Ningún partido por muy depuradas que tenga sus filas, está a cubierto de tener en las mismas a individuos que, arrastrados por las miserias humanas — ¡qué otra cosa es la codicia y el afán de lucro! — se desentienden de aquella moralidad, sin la cual, no seríamos dignos de nuestra propia historia.

¡Ah! Más a nosotros no nos causa desprestigio el que puedan producirse estos casos aislados de camaradas aspirantes a revivir las indignidades lerrouxistas.

Nos lo causaría, si nuestros organismos no tuvieran la vitalidad necesaria para expulsar a los nuevos parásitos de la Revolución, contra los que nadie está inmunizado. Y esa vitalidad existe desde el instante mismo en que la bandera de moralidad fué izada por aquel apóstol que se llamó Iglesias.

A nosotros, pues, no nos avergüenza que nuestros enemigos puedan en algún momento señárnos casos en que la moral queda vulnerada por la conducta de algunos de nuestros propios militantes.

Nos sonrojamos, si no tuviésemos la convicción de que los acusados si son culpables, no podrán convivir mucho tiempo en nuestras filas.

Son precisamente estos deslices que los enemigos se complacen en echarnos en cara, los que robustecen nuestra moral porque nos dan ocasión de demostrarla en toda su integridad.

Y son concretamente los compañeros de conducta liviana o cuya administración de los intereses públicos, no resulta ser la más conveniente ni la más escrupulosa, los que al poco tiempo se ven alejados no solo de sus puestos de responsabilidad, sino de nuestro contacto íntimo y diario.

Nuestra moral es tan contundente y tan implacable, que no admite vulneraciones, por pequeñas que éstas sean.

Nuestra moral es tan escrupulosa, que desprecia y repudia al camarada inteligente o al compañero cuyos servicios resultan necesarios, en el mismo momento en que éste quiebra una integridad de conducta que es norma indeclinable de nuestra historia pretérita, presente y futura.

Esa es la moral de los que aspiramos a una humanidad perfecta, aun a costa de derribar a muchos ídolos.

Es la moral de los que, rebeldes ante las inmundicias ajenas, sabemos guardarnos de flaquezas indignas de la grandeza de un ideal.

Los organismos o partidos que no tengan ese concepto o no hayan conseguido la vitalidad suficiente para estar prestos en cualquier momento a expulsiones quizá dolorosas, pero saludables, no tendrán otro fin que el que recientemente han tenido otros partidos, los cuales ausentes de esa virtud, llegaron a convertirse en guaridas de bandoleros.

El pueblo debe tener la convicción de que jamás nuestra gloriosa escuela de moral podrá verse mancillada sin recibir el castigo obligado.

Y esa convicción tienen que hacérsela adquirir los propios partidos, los partidos revolucionarios, los que por el solo hecho de serlo y de tener la sagrada misión de orientar a las masas dando el ejemplo, no pueden admitir que se resquebraje, ni que se discuta, ni que se atente contra una moral inmaculada que es, en sustancia, la Revolución misma.

Esta es y ha sido siempre nuestra moral. Nuestra sagrada moral.

DIÓGENES

## Información Nacional y Extranjera

### Frente de Granada.

#### En brillantes operaciones, las fuerzas republicanas avanzan siete kilómetros en este sector

Madrid.—Las fuerzas que luchan en el frente de Granada han iniciado unos brillantes combates que han dado por resultado un gran avance.

Se asegura que pasa de siete kilómetros lo avanzado en ese frente logrando sobrepasar la Sierra de Cogullo que se halla al Este de la capital.

Las tropas populares han conquistado la cota número 1940 y varios pueblos, entre ellos Peñón de la Mata, hallándose actualmente a un kilómetro del pueblo de Cogullo.

#### Nuestra aviación diezma a varios batallones facciosos en las cercanías de Valmaseda

Valencia.—Una escuadrilla de aviones bombardeó ayer al mediodía varias concentraciones de fuerzas facciosas en las cercanías de Valmaseda, causándoles muchas bajas y grandes estragos en el material de guerra.

#### Recogida de dinero a personas desafectas

Valencia.—El Director General de Seguridad ha manifestado a los periodistas que habían sido recogidas 200.000 pesetas a individuos considerados desafectos al Régimen, la mayor parte en plata.

De no resultar justificada la posesión de dichas sumas, se procederá a su incautación.

#### El general Miaja pasa revista a una división

Madrid.—El general Miaja acompañado por el ministro de Comunicaciones señor Giner de los Ríos, ha revistado a las fuerzas de la antigua división Galán.

Después visitó el frente del Jarama, comprobando la inmejorable situación y moral de nuestras fuerzas en dicho sector.

#### El general Pozas y Alvarez del Vayo hablarán el domingo por radio

Barcelona.—Mañana domingo, a las diez menos cuarto, todas las emisoras de la España leal retransmitirán por radio los discursos que ante el micrófono de Radio Barcelona pronunciarán el general Pozas, jefe del Ejército del Este, y el camarada Alvarez del Vayo, Comisario General de Guerra.

#### Reunión de la Ejecutiva de la U. G. T.

Valencia.—Se ha reunido la Ejecutiva de la U. G. T. tratando de la dimisión del miembro de la misma Del Rosal.

La Ejecutiva ha acordado recomendar a sus afiliados que hagan donación de la semana de vacaciones que les corresponde, para las víctimas de la guerra.

A la reunión ha asistido el camarada Largo Caballero, reintegrado ya a su puesto de Secretario General de la importantísima organización obrera.

#### Dice «El Socialista»

Madrid.—«El Socialista» elogia la disposición ministerial de Defensa Nacional prohibiendo el proselitismo dentro del Ejército. Hagámonos todos esa idea, no para suscribirla teóricamente y sin compromiso, sino para acatarla sin reservas; sirviéndola, servimos a la guerra y allanamos el camino de la victoria, que no será—¿hace falta que lo repitamos?—la victoria de ningún Partido, ni de ninguna Organización obrera, sino la victoria de todos y para todos. Cuando la hayamos ganado, será ocasión de que cada cual exponga, de cara a la voluntad popular, nuestras razones y la hoja de sacrificios que hayamos sabido realizar. Lo demás, es frivolidad e inconsciencia.

### La aviación negra sobre Madrid

Madrid.—Oficialmente comunicase que hoy a las once horas, escuadrillas de aviones rebeldes integradas por diez aparatos, volaron sobre Madrid. Las baterías antiaéreas, con sus certeros disparos, obligaron a los aparatos facciosos a emprender la huida.

#### También «C N T»

Madrid.—Ha sido suspendido el periódico «C N T».

### Del incidente ruso-nipón

Moscú.—Con referencia al incidente surgido con motivo de la ocupación de las islas situadas a la desembocadura del río Amur, se indica que Litvinoff ha conferenciado nueva y extensamente con el embajador japonés. Este le ha expresado la necesidad de que las fuerzas soviéticas evacuen primero dichas islas.

Litvinoff ha hecho saber al representante nipón que las fuerzas soviéticas no habían provocado el incidente y que por lo tanto procedía que las islas y el mar que las rodea, fuesen evacuadas por las tropas de ambas naciones.

Mañana tendrán lugar nuevas conversaciones y se confía en la pronta solución de este asunto.

### La prensa reaccionaria francesa contra Alemania e Italia

París.—La prensa reaccionaria de esta capital, se muestra en sus comentarios de hoy, muy dura contra Alemania e Italia.

El diario «L'Action Française» dice que los países fascistas pretenden oponerse a que Francia e Inglaterra puedan ejercer por sí mismas el control en las costas españolas y que ello es arbitrario e impropio de quien desea la paz en Europa.

Por su parte, «L'Ami du Peuple» hace un llamamiento a todos los sectores franceses, para que se unan ante las continuadas provocaciones de los estados fascistas.

### Después del incidente de Blum con el Senado francés

París.—Al enterarse el señor Lebas del incidente ocurrido ayer entre Blum y el Senado, ha arrojado que dimitía la cartera de Comunicaciones, de la que era titular.

Ante esta manifestación, el Gabinete se ha reunido precipitadamente.

En una reunión que ha celebrado el grupo socialista, los dirigentes de este Partido han pedido a Lebas que retire la dimisión de ministro de Comunicaciones que había presentado. Lebas, finalmente, ha accedido.

### Boncour llega a Praga

Praga.—Ha llegado a esta capital Mr. Paul Boncour, el cual ha sido recibido con todos los honores, por el Presidente Benes, quien ha sentido al ministro francés a su mesa.

### Ante el fracaso de la No Intervención

Londres.—Es tema de todos los comentarios la próxima reunión del Comité de No Intervención. Parece que todos los esfuerzos de Roma y Berlín se cifran ahora en que sin disolver el Comité, desaparezca el control naval y hacer que las potencias extranjeras reconozcan como beligerante el pseudo Gobierno que preside Franco. Ellos por su parte estarían, según parece, dispuestos a reconocer al Gobierno de Valencia a cambio del reconocimiento por las otras potencias del cabecilla rebelde. Ello llevaría como consecuencia, la libre venta de armamentos a cada una de las partes en lucha.

Ni Londres ni París están dispuestos a seguir por ese camino a las potencias fascistas y se prevé alguna decisión enérgica por parte de los países democráticos.

Se sabe por otra parte y se comenta con gran indignación, que en un artículo anónimo de Mussolini, publicado en «Il Popolo d'Italia», se asegura que Italia y Alemania contestarán negativamente y de forma categórica, a la propuesta franco inglesa de la retirada de voluntarios en España.

En el caso, pues, de que la actitud de los dos países fascistas fuese la que se desprende de tales comentarios, es de esperar que ni Francia ni Inglaterra estarían ya dispuestas a seguir la farsa de la no intervención y la política internacional entraría en una nueva fase que podría ser decisiva para los asuntos españoles.

### La procazidad fascista.

#### «La última palabra la dirán los cañones»

París.—Ha sido tema de todos los comentarios en los medios políticos y diplomáticos, el artículo anónimo que publica «Il Popolo d'Italia» y que se atribuye al Duce.

Quiere demostrar que la Italia fascista es la única nación, junto con Alemania, que han respetado los acuerdos del Comité de No Intervención.

Después de hacer historia de la política seguida por esas naciones en el conflicto español, termina el escrito con esas palabras que compendian el estilo de los fascistas: «La última palabra la dirán los cañones.»

### La Prensa inglesa se ocupa de la demostración naval, frente a Menorca

Londres 1.—Los periódicos de esta capital comentan la noticia dada por el Ministerio de Defensa Nacional de España, en la que se da cuenta de la demostración naval frente al puerto de Mahón, llevada a cabo uno de los pasados días, por siete navíos de guerra de nacionalidad desconocida.

### Declaraciones de Cordell Hull

Washington.—El Secretario de Estado, Cordell Hull, ha declarado en una reciente entrevista con un reporter y refiriéndose a las pasadas conversaciones entre el Presidente Roosevelt y Van Zeeland, jefe del Gobierno belga, que sin la mejora económica de los pueblos, no sería posible la paz en el mundo.

### Alvarez del Vayo regresa a Ginebra

Ginebra.—Ha regresado de Valencia, el jefe de la delegación española, señor Alvarez del Vayo, el cual ha manifestado que el Gobierno español aceptaría bajo ciertas condiciones, un canje de prisioneros, por mediación del S. R. I. a base de los individuos que actualmente se hallan refugiados en las Embajadas de distintas naciones.

### Los socialistas argentinos a favor de sus camaradas españoles

Buenos Aires.—Una delegación del Partido Socialista argentino ha visitado al embajador español para entregarle unas conclusiones aprobadas en el último Congreso celebrado. En ellas se pone de manifiesto la solidaridad de los socialistas argentinos hacia el pueblo español y su deseo de que el Ejército Popular pueda muy pronto aplastar por completo al fascismo.

El embajador español agradeció profundamente las muestras de adhesión de los camaradas argentinos.

### PARTES OFICIALES DEL MINISTERIO DE DEFENSA

VALENCIA 2. El texto del parte citado anoche a las 10:30 por la Sección de Información es como sigue:

#### EJERCITO DEL CENTRO

Fuego de fusil, cañón y ametralladora en los distintos sectores de este frente. La criminal artillería enemiga bombardeó Madrid y Aranjuez, causando algunas víctimas.

Nuestras fuerzas efectuaron un buen golpe de mano contra las posiciones rebeldes de Tablada, causando al enemigo bajas vistas.

TERUEL: La artillería enemiga bombardeó nuestras posiciones, siendo contrabataida por la nuestra que le causó bastantes bajas.

Nuestras fuerzas aproximáronse al pueblo de Chieca, capturando material de guerra.

#### EJERCITO DEL NORTE

Vizcaya.—El enemigo precedido de grandes masas de artillería, atacó nuestras posiciones. Las fuerzas populares realizaron varias incursiones y reconocimientos.

#### EL PARTE DE AVIACION

CENTRO: Una escuadrilla realizó un buen servicio sobre Avila, bombardeando sus objetivos militares intensamente. Otra escuadrilla dejó caer sus bombas sobre Talavera y sobre su aeródromo, destruyendo varios aparatos enemigos.

Uno de estos días, un avión leal que prestaba servicio de costa, divisó un buque a doce millas al Este de Port-Bou, cuyas características parecían idénticas a las del «Canarias».

Al objeto de comprobar si se trataba de dicho buque faccioso, el avión descendió notablemente, siendo agredido por fuego antiaéreo. Nuestro piloto pudo comprobar que efectivamente se trataba del «Canarias» y se elevó rápidamente, para dejar caer su carga. Las bombas cayeron a escasa distancia del crucero rebelde, el cual huyó a toda máquina rumbo a Baleares.

### La sesión del Comité de No Intervención.

#### Una propuesta italo germana rechazada por Inglaterra

Berlín.—Respecto a la sesión de esta tarde del Comité de No Intervención sábase que la propuesta germano italiana ha sido únicamente rechazada en su totalidad por Inglaterra.

La representación de Francia y también las pequeñas naciones, manifestáronse dispuestas a entregar la proposición germano italiana a sus respectivos Gobiernos para su estudio. La propuesta germano italiana fué apoyada por el representante de Portugal.

Además dicese que el embajador von Ribbentrop fundamentando la propuesta, recalcó que constituye un paso verdaderamente constructivo en el sentido de no intervención. Alemania no tiene deseos de apoyar ninguna de las dos partes beligerantes en España. Únicamente quiere restringir la ilegal importación de armas. Al mismo tiempo obtendríase por la aceptación de dicha propuesta, grandes facilidades para el comercio legal y la navegación normal.

En los círculos políticos considérase esta noche con optimismo la situación después del conocimiento de esta información. Señálase el hecho que la sesión no transcurrió tan dramática como suponíase en un principio, habiendo quedado al contrario, abiertas todas las posibilidades para un entendimiento.

En algunos círculos políticos hasta sostienen que podría darse posibilidad para un nuevo plan aceptable para todas las naciones interesadas.

Generalmente recalcase que, según el actual estado de cosas, la decisión depende del Gobierno inglés que debía resolver en la próxima reunión del Comité de No Intervención (para cuya convocatoria quedó lord Plymouth en amplia libertad).

También dicese que lord Plymouth después de haber presionado nuevamente la propuesta franco-inglesa y haber rechazado las propuestas germano-italianas, manifestó que éstas no prevenían ningún control, favoreciendo además unilateralmente al Gobierno de Salamanca. Francia y Rusia también rechazaron las propuestas germano italianas, mas declaráronse dispuestas a comunicárselas a sus Gobiernos.

Las propuestas germano-italianas han sido presentadas por el embajador alemán, apoyándolas el embajador italiano conde Grandi.

### SALON TRIANON

Domingo día 3, a las 4, 7 y 10 noche y lunes día 4, a las 7 y a las 10

Inauguración de la temporada de Verano

Tres formidables reprises y un estreno

1.º Aniversario de la U. R. S. S.

2.º Estamos con vosotros (En español)

3.º El Club de los tranquilos (Cómica, estreno)

4.º El film más gracioso y de más éxito de Casimiro Ortas.

Una aventura Oriental (en español)

Miércoles día 6, a las 7 y a las 10.

Grandes reprises

EL CRUCERO POTEMKIN

EXPEDICION BELICA

ANTI-FASCISTA A LAS BALLEARES

y DOMADOR DE POTROS

### Comandancia Militar de Mahón

Relación de multas impuestas en el día de la fecha por esta Comandancia: Francisco Seguí Sintés, Ciudadela, 50 pesetas, por vender artículos de primera necesidad a excesivo precio.

Mahón 30 de Junio de 1937.—El Coronel Jefe de la Base Naval de Mahón, JOSÉ BRANDARIS.

### CINE CONSEY

SABADO 3 JULIO, noche a las 10

DOMINGO 4 JULIO a las 4, 7 y a las 10.

SENSACIONAL ACONTECIMIENTO

ESTRENO de

LA TABERNA

del gran escritor Emilio Zola, interpretada por Lina Novor y otros notables artistas

Francesa y otros notables artistas

Una película declarada de utilidad pública por su campaña contra el alcoholismo

NOTA: Debido a la crudeza de una escena, no es recomendable para maníacos.

Completará el programa, DIBUJOS y

LAS FIGURAS DEL MUSEO

### Nombramiento

Se participa a la respetable clientela de la casa Perelli, S. A., haber sido nombrado agente de ventas en Menorca, don L. Cacho Sintés, Renfe 2, 17, Agente Comercial colegiado.

2-3

Imprenta JUSTICIA SOCIAL